
 

 

B E S C H L U S S  

 

aus der Niederschrift über die 7. Sitzung – Wahlperiode 2020/2025 – 

des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus, Land- und Forstwirtschaft 

vom 19. Oktober 2023 

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

1) Waldwirtschaftsplan für das Forstwirtschaftsjahr 2024 724-2020/2025 

  

Sachverhalt: 

Das Regionalforstamt Niederrhein hat nach Prüfung den Waldwirtschaftsplan für das 

Forstwirtschaftsjahr 2024 zur Beschlussfassung übersandt. Den geplanten Aufwendun-

gen in Höhe von 244.795,00 Euro stehen Erträge in Höhe von 344.010,00 Euro gegen-

über. Es wird in der Bilanz ein Überschuss von insgesamt 99.215,00 Euro erwartet. Der 

Holzeinschlagsplan sieht eine Nutzung von rund 1.500 Efm vor.  

 

In den geplanten Erträgen sind aus dem Betrieb des Friedwalds Überschüsse nach Ab-

zug aller Kosten in Höhe von 50.000,00 Euro enthalten. Weiterhin sind Erträge aus der 

Verrechnung mit dem Ökokonto in Höhe von 49.560,00 Euro sowie Fördermittel aus 

dem Projekt „Klimaangepasstes Waldmanagement“ in Höhe von 93.000,00 Euro aus-

gewiesen. Diese zusätzlichen Ertragspositionen führen letztlich zu dem prognostizier-

ten Überschuss in Höhe von 99.215,00 Euro. Weitere Maßnahmen sowie die Auf-

wands- und Ertragsübersicht sind dem Waldwirtschaftsplan 2024 zu entnehmen.  

 
Die Ansätze aus dem Waldwirtschaftsplan werden in den Haushaltsplanentwurf 2024 

einfließen. 

 

Beratungsverlauf: 

Herr Kaufhold teilt mit, dass Herr Föcker vom Regionalforstamt kurzfristig einen ande-

ren Termin wahrnehmen muss und daher nicht zur Sitzung kommen kann; sodann er-

läutert Herr Kaufhold anhand einer Präsentation den Waldwirtschaftsplan 2023. 
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Ausschussmitglied Siegers fragt, warum man sich bei der Maßnahme „Bestandesbe-

gründungen“ für eine Pflanzung von 250 Nordmanntannen entschieden habe und was 

mit den Ökopunkteflächen geschehen werde. 

 

Herr Kaufhold erklärt, die Pflanzung von Nordmanntannen erfolge zur Generierung von 

zusätzlichen Einnahmen. Sie sollen als Weihnachtsbäume verkauft werden. Auf den 

Ökopunkteflächen werden tote oder voraussichtlich nicht überlebensfähige Bäume ge-

fällt, wodurch ein Altbaumbestand erhalten werden könne. Auf den freien Flächen wer-

den block- bzw. horstweise Bäume gepflanzt. Die Anzahl der Ökopunkte richte sich 

nach der Anzahl der Bäume. 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Waldwirtschaftsplan für das Forstwirtschaftsjahr 2024 wird beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig, 0 Stimmenthaltung(en) 

 
 

 

 




